



Fuerzas y flaquezas de China



Autor : Karine Lisbonne-
de Vergeron

La Fundación Robert Schuman publica un estudio de Karine Lisbonne-de Vergeron, especialista de los grandes países emergentes asiáticos, sobre las fuerzas y las debilidades del modelo chino. El país ha conseguido un despegue económico espectacular y, más recientemente, ha creado grandes grupos industriales y ha empezado a invertir en el extranjero y en las nuevas tecnologías. No obstante, siguen habiendo desafíos: un modelo económico desequilibrado en favor de la exportación y de una discutible sostenibilidad energética y medioambiental, la persistencia de grandes desigualdades o incluso la necesidad de reforzar la creatividad y la educación. Esta joven investigadora de gran talento también es autora de una nota recientemente publicada por la Fundación Robert Schuman, el Global Policy Institute y Konrad Adenauer Stiftung, sobre " Europa vista desde China y la India desde la crisis: nuevas perspectivas de grandes emergentes asiáticos".

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Informe/2012 - Televisión - Atlas UE - Newrope **Crisis financiera** : Eurogrupo - Paro - Alemania - Austria - Francia - Reino Unido - España - Portugal **Consejo Europeo** : Corea/Sur - Nuclear **Comisión** : Cibercriminalidad - Ciudadanía - Aéreo **Parlamento** : Ampliación **Consejo** : Itinerancia - Substancias peligrosas - Islandia - Presupuesto **Alemania** : Polonia **Bélgica** : Mujeres **Estonia** : Transportes **Irlanda** : Referendum **Eslovaquia** : Gobierno **Suecia** : Dimisión **Bielorrusia** : Oposición **Consejo de Europa** : Derechos/Humanos **OCDE** : Europa - Polonia **Eurostat** : Corea - Inflación - Paro **Estudios/Informes** : Crisis - Agricultura - España - Balcanes - África **Publicación** : Francia **Cultura** : Exposición/Munich - Exposición/Giverny - Exposición/Helsinki - Exposición/Riga - Literatura - Exposición

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Pide el "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión" 2012



Acaba de publicarse "El Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión", obra de consulta sobre Europa. Esta 6ª edición (la tercera en Inglés) está dedicada a los medios para superar la crisis, con una entrevista exclusiva a Jean-Claude Trichet, ex-presidente del Banco Central Europeo. Las 26 contribuciones convergen hacia un mensaje único: "las razones que llaman a que los europeos se unan no han sido nunca tan numerosas como lo son hoy". Basándose en 67 cuadros y gráficos

comentados y 34 mapas en color, la inmensa mayoría inéditos, los autores invitan a comprender el conjunto de los desafíos a los que se enfrenta la Unión Europea. Esta obra está disponible en francés y en inglés... [Leer más](#)

Colaboración de la Fundación Robert Schuman con France 24/RFI



En marzo de 2012, la Fundación Robert Schuman estableció una colaboración con France24 y RFI (próximamente se fusionarán bajo el nombre de "Audiovisuel Extérieur de la France", AEF) para participar en la emisión "Ici l'Europe/Talking Europe" que hace cada 15 días. Esta semana, la Fundación os ofrece el último programa del 24 de marzo sobre las propuestas de la Comisión Europea en materia de reciprocidad. Janusz Lewandowski, Europea Comisionada de Presupuesto, contesta a las preguntas de Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación Robert Schuman... [Leer más](#)

El "Atlas permanente de la Unión europea": una herramienta útil para todos



En una entrevista concedida a Canal Académie, Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación Robert Schuman, presenta "El Atlas permanente de la Unión Europea" editado en Lignes de Repères (sólo en francés).. Este Atlas presenta la Unión, sus instituciones, y cada uno de sus Estados miembro a través de su historia, su cultura y sus realidades estadísticas. Innovación única, ofrece acceso gratuito a una página internet www.atlas-permanent.eu donde se actualizan los datos permanentemente, poniendo a disposición, en cualquier momento, la información más segura sobre Europa en todos sus Estados. Pida el Atlas en la página Web de la Fundación... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Newrope: concurso político europeo



La asociación europea de Sciences Po Lille, Visiones de Europa, organiza, en colaboración con la Fundación Robert Schuman, la 5ª edición del concurso Newrope, el 6 de abril en Lille. Este concurso pretende promover la idea europea y dar vida a una Europa concreta en la cultura y la educación. Este año compiten 5 proyectos, que pretenden que Europa sea más concreta, de 5 delegaciones universitarias. El jurado estará presidido por Anne Dorte Riggelsen, Embajadora de Dinamarca en Francia. Por la mañana se celebrará una conferencia-debate sobre "La vuelta del sentimiento nacional a Europa" en la que participará Magali Balent, investigadora y responsable de proyectos en la Fundación Robert Schuman... [Leer más](#)

Crisis financiera :

800.000 millones para la zona euro



El 30 de marzo, los Ministros de Economía de la zona euro se pusieron de acuerdo para elevar a 800.000 millones de euros el cortafuegos de la zona euro. Esta cantidad incluye los cerca de 300.000 millones de euros de ayudas ya entregados o prometidos a los países con problemas y 500.000 millones del Mecanismo europeo de estabilidad (MES). Se ha tomado esta decisión en un momento en que el Fondo Monetario Internacional y los países emergentes apremiaban a la Unión Europea para que se dotase de instrumentos eficaces antes de prever ellos mismos una ayuda... [Leer más](#)

El paro sigue subiendo en Europa y la situación social sigue inquietando



Según la revista trimestral sobre el Empleo y la situación social en la Unión Europea que publicó la Comisión el 29 de marzo, el número de personas desempleadas en la Unión Europea siguió aumentando en 2011. Los hombres son los más afectados, lo que sitúa al mismo nivel la tasa de paro de ambos sexos en el 10,1% en enero de 2012. Las diferencias entre los Estados miembro siguen siendo importantes y la Comisión ha previsto establecer un "paquete para el empleo" cuyo fin será identificar las prioridades para la reforma del mercado de trabajo y para la creación de puestos de trabajo. La idea también es determinar cómo se pueden invertir eficazmente los fondos europeos en el "capital humano de la Unión"... [Leer más](#)

El paro se sitúa en su más bajo nivel histórico en Alemania



Según las cifras publicadas el 29 de marzo por la Oficina federal del trabajo, la tasa de paro en Alemania cayó en marzo a un 6,7%, su nivel más bajo desde la reunificación del país. El número de solicitantes de empleo disminuyó de 18.000 personas el mes pasado, la quinta bajada consecutiva, hasta volver a los 2,841 millones... [Leer más](#)

Austria: El parlamento adopta un plan de austeridad de 27.900 millones de euros



El 28 de marzo, el Parlamento austriaco adoptó un plan de austeridad de 27.900 millones de euros para cinco años, con el objetivo de volver a un presupuesto equilibrado en 2016 y la esperanza de recuperar su triple A. Las medidas, elaboradas por el gobierno de gran coalición entre socialdemócratas (SPÖ) y conservadores (ÖVP), se adoptaron gracias al apoyo de los diputados de la mayoría. Los Verdes, los populistas y la extrema-derecha votaron en contra de estas medidas... [Leer más](#)

Aumento del paro en Francia



Según las últimas cifras del Ministerio de Trabajo del 26 de marzo, el número de solicitantes de empleo sin ninguna actividad aumentó en Francia metropolitana (categoría A) con 6.200 personas más en febrero (+ 0,2%) hasta alcanzar los 2,86 millones. Se trata del décimo mes consecutivo de subida. La subida del número de solicitantes de empleo de categoría A en un año se mantiene en un 6,2% en Francia metropolitana. Si se añaden los solicitantes de empleo que tenían una actividad reducida (categorías B y C), el número de inscritos progresó de 20.400 personas en febrero (+ 0,5%) y alcanzó los 4,278 millones. La situación sigue siendo problemática para los mayores de 50 años, cuyo número siguió aumentando, un 1,4% en febrero (+ 15,3% en un año) mientras que el de los jóvenes bajó (- 0,2%). El número de parados de larga duración, de todas las categorías juntas, alcanzó 1,634 millones en la metrópoli... [Leer más](#)

Reino Unido: crecimiento menor de lo previsto



Según las cifras comunicadas el 28 de marzo por la Oficina de estadísticas nacionales, la economía británica se contrajo un 0,3% el cuarto trimestre 2011 y no lo previsto en la estimación precedente que evaluaba la bajada en un 0,2%. Ha ocurrido lo mismo en el conjunto del año 2011, donde se ha evaluado el crecimiento del PIB en un 0,7% mientras que la estimación precedente era de un 0,8%. A esto se añade una elevada tasa de inflación y una tasa de paro del 8,4% de la población activa, es decir la tasa más elevada desde hace 17 años... [Leer más](#)

España presenta un proyecto de presupuesto de gran rigor



El gobierno español aprobó el 30 de marzo el proyecto de presupuesto 2012, que prevé más de 27.000 millones de euros entre el control de gastos y aumento de ingresos, en particular mediante la congelación del sueldo de los funcionarios y la disminución de los presupuestos de los ministerios un 16,9% de media. Es "el mayor esfuerzo de saneamiento presupuestario de nuestra historia democrática", afirmó el ministro de Hacienda y Administraciones públicas, Cristobal Montoro, al término del Consejo de ministros. "España será fiable en 2012", prometió, después de que el país explotara en el 2011 su objetivo de déficit, un 8,51% del PIB en lugar de un 6%, y obtuviera del Eurogrupo un respiro para 2012, con un nuevo objetivo del 5,3% del PIB en lugar del 4,4%... [Leer más](#)

Portugal: previsiones de crecimiento pesimistas del Banco Central

La economía de Portugal, bajo asistencia financiera, debería contraerse un 3,4% este año y estancarse en el 2013 lo que podría forzar al gobierno a adoptar más medidas de austeridad, según estimó el 29 de marzo el Banco de Portugal. Prevé en su boletín económico de



primavera "una contracción muy significativa de la actividad económica en 2012 (-3,4%), seguida de un estancamiento en 2013", mientras que evoca una recuperación del crecimiento el año que viene... [Leer más](#)

Consejo Europeo :

Conclusiones de la cumbre entre la Unión europea y Corea del sur



El 28 de marzo, durante la 6ª cumbre entre Corea del Sur y la Unión Europea, los dirigentes coreanos y europeos saludaron el efecto positivo del acuerdo de libre comercio que entró en vigor en julio de 2011 sobre el comercio entre ambas partes, así como los "positivos avances" que ha aportado la Colaboración estratégica. Expresaron su deseo de reforzar su cooperación, particularmente en materia de enseñanza superior, de investigación y de innovación. Compartieron su inquietud sobre la situación en Corea del Norte, Siria e Irán. También expresaron su voluntad de respetar sus compromisos internacionales en materia de lucha contra el terrorismo nuclear así como los adoptados en el marco del G20 y de la cumbre de Durban sobre el medio ambiente. Por último recordaron su voluntad de terminar el ciclo de negociaciones de Doha de la OMC... [Leer más](#)

Declaración de Herman Van Rompuy sobre seguridad nuclear



Con motivo de la Cumbre sobre la seguridad nuclear en Seúl, el Presidente del Consejo europeo, Herman Van Rompuy, recordó las principales líneas directivas de la Unión Europea en la materia. Señaló las amenazas más importantes: el terrorismo y la proliferación. Estas amenazas necesitan respuestas específicas, similares a las que se han puesto en marcha para las amenazas biológicas y químicas. Subrayó la responsabilidad de los Estados, que deben actuar de manera eficaz con el fin de garantizar la seguridad de sus instalaciones nucleares y limitar la proliferación, querida o no. La Agencia internacional de la energía atómica (AIEA) desempeña un importante papel. Por último se felicitó por la voluntad manifestada de no utilizar más uranio altamente enriquecido en las actividades civiles, que debería ser efectivo en la Unión Europea antes de que acabe esta década... [Leer más](#)

Comisión :

Un centro europeo de lucha contra la cibercriminalidad al menu de la Comisión



Dado que la cibercriminalidad produce cada día más víctimas, la Comisión propuso el 28 de marzo la creación de un Centro Europeo contra la Delincuencia Informática en el seno de Europol. Su finalidad será proteger a los ciudadanos y a las empresas de los grupos criminales organizados, en particular los que generan grandes beneficios gracias a la delincuencia, como los fraudes en línea, o el robo de datos de cuentas bancarias, sabiendo que aproximadamente el 36% de los europeos compran en línea. El Centro luchará también contra la pedopornografía. Según Cécilia Malmström, Comisaria europea encargada de asuntos de interior, este Centro "se convertirá en un trampolín para la cooperación en defensa de un Internet libre, abierto y seguro"... [Leer más](#)

Lanzamiento de la iniciativa ciudadana



Desde el día 1 de abril es posible lanzar iniciativas ciudadanas europeas, al haber entrado en vigor el reglamento. La iniciativa ciudadana, que deben presentar 7 ciudadanos de 7 Estados miembro diferentes, permite a un millón de ciudadanos europeos, de un número representativo de Estados miembro, pedir a la Comisión Europea que presente una propuesta legislativa sobre un tema que sea de su competencia y de derecho europeo. Esta iniciativa ciudadana, prevista por el tratado de Lisboa, espera acercar la Unión Europea de sus ciudadanos, permitiéndoles participar directamente en el proceso legislativo... [Leer más](#)

IAG (British Airways/Iberia) compra British Midlands



El 30 de marzo, la Comisión Europea autorizó bajo condiciones la compra de British Midlands por International Consolidated Airlines, que agrupa a British Airways e Iberia. Con el fin de evitar una situación de monopolio sobre ciertos vuelos nacionales e internacionales, el grupo deberá ceder un cierto número de franjas horarias -conocidos como slots- por día en el aeropuerto de Londres Heathrow y transportar a los pasajeros en tránsito, con el fin de garantizar el acceso al mercado a otras compañías aéreas... [Leer más](#)

Parlamento :

Política de vecindad y ampliación



Con las tres resoluciones votadas el 29 de marzo, los diputados europeos se han pronunciado a favor de un acercamiento a Serbia, Montenegro y Kosovo. Pidieron lanzar las negociaciones con Serbia cuanto antes, saludaron la apertura de las negociaciones con Montenegro, previstas para junio, y pidieron a los 5 Estados miembro que siguen sin reconocer la independencia de Kosovo, que lo hagan. Por último pidieron que la Unión Europea reforzara aún más sus sanciones contra el régimen bielorruso, particularmente las sanciones económicas... [Leer más](#)

Consejo :

Itinerancia: Las tarifas telefónicas bajarán a partir del 1 de julio



El 28 de marzo, los diputados europeos y los representantes del Consejo adoptaron un acuerdo para limitar las facturas en materia de roaming (itinerancia), es decir, el coste suplementario que aplican los operadores por utilizar un teléfono móvil en el extranjero. Esta nueva reglamentación, cuya entrada en vigor está prevista para el próximo 1 de julio, espera crear una estructura estable y sostenible en el precio de las conferencias telefónicas. Los consumidores tendrán dos contratos diferentes (uno para las llamadas dentro del país y uno para las llamadas fuera) y esto, sin cambiar de número. Este nuevo dispositivo sitúa el coste de las comunicaciones en 29 céntimos de euro la llamada realizada o 9 céntimos de euro para un SMS. Al final el precio de un SMS debería alcanzar 6 céntimos de euro en 2014... [Leer más](#)

Una nueva directiva para los accidentes que implican sustancias peligrosas



El 28 de marzo se confirmó el acuerdo entre el Consejo y el Parlamento europeo acerca de la Directiva sobre el control de los accidentes graves en los que intervengan sustancias peligrosas, SEVESO III. Es el resultado de intensas negociaciones desde que la Comisión lanzara la propuesta en diciembre de 2010. El texto se debería adoptar oficialmente antes de finales del año 2012... [Leer más](#)

Avances de Islandia hacia la adhesión



El 30 de marzo se dio un paso más en las negociaciones para la integración de Islandia en la Unión Europea. Se cerraron los capítulos sobre la protección de los consumidores y la salud y sobre la política europea de seguridad y de defensa. Por otra parte se han abierto dos nuevos capítulos, sobre política de competencia y energía. Del total de 35 capítulos, se han abierto 15, y de esos se han cerrado ya 10. El próximo encuentro a nivel ministerial debería celebrarse en junio... [Leer más](#)

Primeras discusiones sobre el marco financiero plurianual 2014-2020



El 26 de marzo, los 27 ministros de Asuntos europeos abordaron el marco financiero plurianual para el período 2014-2020. En efecto, este último siempre es objeto de largas y difíciles negociaciones porque determina el futuro de la Unión en materia presupuestaria para un período de 7 años. El marco presupuestario actual acaba en el 2013. Conviene encontrar un acuerdo antes de que venza... [Leer más](#)

Alemania :

Joachim Gauck en Varsovia



Joachim Gauck, Presidente de Alemania, eligió Polonia para su primer viaje al extranjero del 27 al 28 de marzo. En Varsovia, Joachim Gauck se encontró con su homólogo polaco, Bronislaw Komorowski, que declaró: "Hemos vivido los dos un período sin libertades. Esta experiencia común será una base importante para nuestra futura cooperación a nivel bilateral, pero también en la Unión Europea." Joachim Gauck también se encontró con el Primer ministro polaco, Donald Tusk, y la presidenta de la Dieta (Sejm), Ewa Kopacz... [Leer más](#)

Bélgica :

Instauración de cuotas en la administración



El gobierno belga decidió el 29 de marzo imponer una cuota del 33% de mujeres en los puestos de responsabilidad de la administración federal de aquí a 2013. A principios de 2012, sólo el 13% de los 114 "top managers" y el 27% de los 1.820 funcionarios jefe de unidad o de servicio de la administración federal eran mujeres, según datos de la Ministra de Igualdad de oportunidades, Joëlle Milquet, y el secretario de Estado de Modernización de los servicios públicos, Hendrik Bogaert, comunicados al término de un consejo de ministros. Para 2013, las mujeres deberán ostentar un tercio de estas funciones en cada servicio de la administración federal... [Leer más](#)

Estonia :

Tallin instaure los transportes públicos gratuitos



El 26 de marzo, el alcalde de Tallin, Edgar Savisaar, anunció que la capital estonia iba a hacer que sus transportes públicos sean gratuitos a partir del 1 de enero de 2013. Esta decisión hará de Tallin la primera capital europea que instaure la gratuidad de los transportes públicos. Esta medida es el resultado de una consulta realizada entre la población, que reveló que el 75% de los habitantes de la ciudad aprobaban el principio de unos transportes públicos gratuitos. Para financiar este proyecto, la municipalidad necesitará 20 millones de euros suplementarios, es decir, casi el 40% de su actual presupuesto para los transportes... [Leer más](#)

Irlanda :

El referéndum sobre el pacto presupuestario fijado para el día 31 de mayo



El 27 de marzo, el ministro irlandés de Asuntos Exteriores Eamon Gilmore anunció que el consejo de ministros había alcanzado un acuerdo y había fijado la fecha del 31 de mayo para celebrar el referéndum sobre el pacto presupuestario europeo. Este texto lo aprobaron el pasado 2 de marzo 25 de los 27 gobiernos europeos durante el Consejo europeo. Irlanda, cuya Constitución obliga a celebrar un referéndum por cada modificación "suficientemente significativa" de ésta, será el único país de la Unión Europea que organice dicha consulta popular sobre el pacto presupuestario... [Leer más](#)

Eslovaquia :

Composición del gobierno de Robert Fico



El Primer ministro eslovaco Robert Fico presentó el 30 de marzo la composición de su gobierno, que será oficialmente nombrado el 4 de abril, tras su victoria en las elecciones legislativas del 10 de marzo. El gobierno cuenta diez miembros del SMER-SD de los cuales uno es una mujer... [Leer más](#)

Suecia :

Dimisión del ministro de Defensa

El 29 de marzo, el ministro sueco de Defensa, Sten Tolgfors, entregó



su dimisión al Primer ministro Fredrik Reinfeldt. Explicó esta decisión por las nuevas revelaciones publicadas recientemente en los medios de comunicación sobre su implicación en el escándalo que ha provocado el apoyo concedido, al límite de la legalidad, por la Defensa sueca a la construcción de una fábrica de armamento en Arabia Saudita. Tras su dimisión, sus funciones las asumirá, de forma temporal, la actual ministra de Infraestructuras, Catharina Elmsäter-Svärd... [Leer más](#)

Bielorrusia :

Se impide a opositores bielorrusos asistir a una reunión en Bruselas



El 28 de marzo se detuvo en la frontera entre Rusia y Bielorrusia a tres miembros de la oposición bielorrusa. Acudían a una reunión en Bruselas con el comisario europeo de la ampliación, Stefan Füle, prevista para el día 29 de marzo y en la que iban a tratar la modernización de Bielorrusia, y habían decidido pasar por Moscú con el fin de evitar los controles en la frontera entre la Unión Europea y Bielorrusia. Sospechosos de haber protestado contra esta decisión, han sido transferidos a un tribunal de su país. Se trata de un nuevo episodio que marca la crispación de las relaciones entre la Unión Europea y Bielorrusia... [Leer más](#)

Consejo de Europa :

Nils Muiznieks asume sus funciones de Comisario de Derechos Humanos



El 1 de abril, el letón Nils Muiznieks asumió sus funciones de Comisario de los Derechos humanos del Consejo de Europa. Antiguo director de la Comisión Europea contra el racismo y la intolerancia, fue elegido para este puesto por la Asamblea parlamentaria del Consejo de Europa en enero de 2012. Entre sus prioridades figurarán la defensa de los grupos más vulnerables, que se ha convertido, según él, en algo aún más importante por el contexto de crisis económica: los derechos de los emigrantes, las mujeres y las minorías; y el respeto de los derechos humanos "en el seno de la sociedad de información". Este último punto engloba temas tales como la libertad de los medios de comunicación, la protección de los datos personales, las redes sociales y el acceso a las competencias informáticas... [Leer más](#)

OCDE :

La OCDE pide que se aumente el FEEF



El Secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), Ángel Gurría, declaró el 27 de marzo que los Estados miembro de la zona euro deberían aumentar la capacidad del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera, que debería elevarse a un billón de euros. Esta recomendación ha sido formulada durante la presentación de los estudios económicos dedicados respectivamente a la zona euro y a la Unión Europea. Con el fin de luchar contra los desequilibrios económicos, presupuestarios y financieros en zona euro, los expertos de la OCDE proponen un ambicioso programa de reforma del mercado de los bienes y de los servicios así como del mercado de trabajo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Más reformas en Polonia



Polonia, que registró el crecimiento más fuerte de los países de la OCDE durante la crisis económica mundial, debe continuar con sus reformas para reducir la vulnerabilidad de su economía, advierte la OCDE en un informe presentado el 28 de marzo en Varsovia. "Los logros económicos de Polonia la convierten en una estrella de la OCDE", comentó Angel Gurría, Secretario general de la OCDE, durante la presentación de este informe. Pero "ha llegado el momento de que las autoridades polacas promuevan fuentes de crecimiento verdes e innovadoras y que pongan en marcha reformas estructurales y sociales que sigan favoreciendo alcanzar al resto de Europa, consolidando al mismo tiempo la confianza de los mercados de capitales en el futuro económico del país", añadió... [Leer más](#)

Eurostat :

Comercio entre la Unión europea y Corea del Sur



El 27 de marzo, en vísperas de la cumbre Unión Europea-Corea del Sur, Eurostat ha publicado cifras que muestran la variación del comercio de bienes entre la Unión Europea y Corea del Sur. El aumento de los intercambios es muy importante, pero desigual. Mientras que se doblaron las exportaciones entre 2000 y 2011, las importaciones de Corea hacia la UE aumentaron sólo un tercio. Dentro de la Unión, los principales países exportadores son Francia (13%), Países Bajos (11%) e Italia (9%). Alemania es tanto el principal exportador (36 %) como el principal importador (23%)... [Leer más](#)

Ligera reducción de la inflación en la zona euro



Según una rápida estimación de Eurostat publicada el 30 de marzo, la inflación en la zona euro pasaría de un 2,7% en febrero a un 2,6% en marzo... [Leer más](#)

Zona euro: nuevo récord del paro: 10,8% en febrero



El 2 de abril, Eurostat publicó cifras que indicaban un aumento del 0,1% de la tasa de paro en febrero con respecto a enero, pasando a un 10,8% en la zona euro y a un 10,2% en la Unión Europea, contra un 10% y un 9,5% hace un año. Austria y Países Bajos registran una tasa inferior al 5%, mientras que España y Grecia superan el 20%... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

La crisis mundial: ¿hemos aprendido la lección?



El think tank húngaro CASE (Center for Social and Economic Research) ha publicado un estudio titulado "The global crisis: Have we learned the right lessons?" (La crisis mundial: ¿hemos aprendido la lección?). El autor, György Surányi, analiza las causas de la crisis. Resalta la mala regulación de los mercados financieros pero también otros factores como el exceso de liquidez, el "laxismo fiscal", la inadecuación de las políticas monetarias y los desequilibrios mundiales. Se centra particularmente en el papel del BCE en la zona euro durante y después de la crisis... [Leer más](#)

Evaluación de la Política Agrícola Común para después del 2013



"Notre Europe" publica un informe titulado "¿Anuncia el proyecto de PAC para después del 2013 una gran reforma?". Este estudio evalúa el proyecto de una Política Agrícola Común para después de 2013, tal y como se ha definido en siete propuestas de reglamento presentadas en octubre de 2011. Según su autor, Louis Pascal Mahé, si bien ciertas reformas proyectadas representan progresos importantes, sobretodo con una mejor toma de consideración de los imperativos medioambientales, los cambios siguen siendo no obstante "limitados"... [Leer más](#)

Los 100 días de Mariano Rajoy



La Fundación para las Relaciones Internacionales y el Diálogo Exterior (FRIDE) ha publicado un estudio titulado "Spanish foreign policy monitor: January-March 2012" en el que analiza los 100 primeros días del Presidente español, Mariano Rajoy, en materia de política exterior. El autor destaca que sus prioridades han sido las dictadas por la crisis: la consolidación de Europa como principal referencia externa, la importante disminución de los recursos disponibles y la promoción de la imagen de España en el mundo... [Leer más](#)

Kosovo y Serbia: hacia una relación normal

El Carnegie Endowment for International Peace ha publicado un estudio



sobre las relaciones entre Serbia y Kosovo titulado "Kosovo y Serbia: hacia una normalización de las relaciones". Revisando en un primer momento la delicada cuestión del estatuto de Kosovo, las tensas relaciones entre ambos países, pero también los recientes esfuerzos de Serbia en el marco de su adhesión a la Unión Europea, el autor, Stefan Lehne, detalla los esfuerzos que deberán hacer juntos Kosovo y Serbia para normalizar sus relaciones... [Leer más](#)

Ayuda a la seguridad alimentaria en África



La ayuda al desarrollo que concede la Unión Europea en materia de seguridad alimentaria a África subsahariana es "generalmente eficaz" pero a menudo no se traduce por una mejora lo suficientemente sostenible de la situación, se lamentó el 28 de marzo el Tribunal de Cuentas europeo. En un informe sobre la ayuda alimentaria que se procura al África subsahariana, en donde 239 millones de personas - es decir el 30% de la población - padecían hambre en 2010, el Tribunal reconoce que "se alcanzan la mayoría de los resultados esperados con la intervención de la Unión Europea"... [Leer más](#)

Publicación :

Los electores franceses ante una elección delicada



El Deutsch-Französisches Institut (Instituto Franco-alemán) ha publicado el número 26 de la serie 'Aktuelle Frankreich Analyse' que se interesa por la actualidad francesa. Titulado "Machtwechsel in Frankreich? Die Präsidentschaftswahl 2012: Kandidaten, Themen, Alternativen" (¿Cambio de poder en Francia? Elección presidencial de 2012: los candidatos, los retos, las alternativas), el estudio revisa sobre todo los desafíos económicos y sociales a los que se enfrentará el nuevo Presidente francés... [Leer más](#)

Cultura :

"Frauen" en la Pinakothek der Moderne de Munich



La "Pinakothek der Moderne" en Munich presenta una exposición dedicada a Max Beckmann, Pablo Picasso y Willem de Kooning, que pone el énfasis en la imagen de la mujer en sus obras. En ellas las mujeres no son objetos, se convierten en catalizadores de la historia en general (Picasso), en símbolo de la autonomía (Beckmann) o en una fuerza independiente (de Kooning). La exposición presenta 90 pinturas e importantes obras que vienen de los mayores museos internacionales y de colecciones privadas. La exposición estará abierta hasta el 15 de julio... [Leer más](#)

Maurice Denis, la eterna primavera



Hasta el 15 de julio de 2012 el museo de los impresionismos de Giverny dedica una exposición al pintor Maurice Denis (1870-1943). Consagrada al tema de la primavera en la obra de Denis, la exposición está dividida en tres secciones: el despertar de la naturaleza en primavera; la primavera cristiana y el paraíso terrestre; las premisas del amor y la primavera de la vida... [Leer más](#)

Carl Larsson, en busca de la vida buena



El museo Atheneum de Helsinki presenta hasta el 29 de abril más de un centenar de obras del pintor sueco Carl Larsson (1853-1919), reunidas en torno al tema central de la casa y del hogar. La obra de este artista, que deseaba reflejar la luz, la alegría y la ligereza en sus realizaciones, ha influido profundamente la visión de la vida cotidiana de suecos y otros europeos... [Leer más](#)

Homenaje a Spuris Egons

El Museo nacional del Arte de Letonia propone del 4 de abril al 27 de



mayo de 2012 la exposición "Un lugar con una vista excepcional" que reúne diferentes obras del artista Spuris Egons que marcó profundamente la historia de la fotografía letona del siglo XX. Más de 350 obras, desde los orígenes hasta la muerte del fotógrafo, se expondrán como homenaje al que fue el primer artista soviético que recibió una medalla de oro de la Federación internacional del Arte fotográfico en 1971. Simultáneamente, el Goethe Institut de Riga presentará otra serie de sus fotografías del 4 de abril al 7 de mayo de 2012 bajo el título "Bremen"... [Leer más](#)

Patrick Modiano recompensado por Austria/ Premio europeo



El escritor francés Patrick Modiano ha sido galardonado con el Premio del Estado austríaco de literatura europea, según anunció el 28 de marzo la ministra austríaca de Cultura, Claudia Schmied, en un comunicado. El ministro indica que se ha galardonado al autor por su obra, marcada por "historias profundamente humanas sobre pasado y presente, memoria y olvido". Patrick Modiano recibirá este Premio el 28 de julio en Salzburgo. Laureado con el Gran premio de la novela de la Académie française en 1972 y el Premio Goncourt en 1978, ha publicado 25 novelas en 40 años de escritor... [Leer más](#)

Nueva exposición en el museo Ana Frank de Amsterdam



Hasta el 15 de septiembre de 2012, se presenta en el museo Anne Frank de Amsterdam una exposición titulada "Quizá también nosotros continuemos la marcha". Ésta vuelve a trazar el trayecto de la familia Frank, de la familia Van Pels y de Fritz Pfeffer, huyendo de Alemania para refugiarse en Países Bajos, y luego tratando de encontrar asilo en Inglaterra, Estados Unidos, Australia, Chile, Cuba o Aruba. Entre 1933 y 1941, unos 410.000 judíos abandonaron Alemania y Austria... [Leer más](#)

Agenda :



4 de abril
Frankfurt
Reunión del Consejo de gobernadores del Banco Central Europeo

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Magali Balent, Pauline Massis Desmarest, Inga Groth, Charles de Marcilly, Pierre Thibaudat ;
Perle Baillard, Katrin Gebhard, Mélanie Laplace, Camille Stephan, Marion Zosi.

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero.

La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)